

Fecha 16.06.2023	Sección Primer Plano	Página PP-4-5
---------------------	-------------------------	------------------

Es socio estratégico multilateral y socioeconómico: Von Der Leyen

Acuerdan México y UE actualizar el tratado comercial durante el 2023

• “La relación es próspera, pero podemos hacer más, por eso aceleraremos las negociaciones para modernizar el acuerdo”.

Lazos bilaterales

México y la UE buscarán acelerar firma del Acuerdo Global

Luego de dos años de retraso, el presidente AMLO y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, expresaron su interés en apresurar las negociaciones finales

Perla Pineda y Fausto Pretelin
geopolitico@eleconomista.mx

México y la Unión Europea (UE) acordaron acelerar la firma del Acuerdo Global Modernizado antes de concluir el 2023.

En una reunión de trabajo en Palacio Na-

cional, el presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, coincidieron en la importancia del tratado para impulsar una asociación política y comercial más profunda.

”Nos reunimos con Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, una mujer inteligente y agradable. En términos
Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3
\$ 209088.00
Tam: 864 cm2

Fecha 16.06.2023	Sección Primer Plano	Página PP-4-5
----------------------------	--------------------------------	-------------------------

de cooperación económica convenimos en apresurar la firma del [Tratado de Libre Comercio](#) entre nuestro país y la [Unión Europea](#)", expresó el mandatario mexicano desde su cuenta de Twitter.

Por su parte, la representante europea reconoció a [México](#) como socio estratégico en el ámbito multilateral y socioeconómico.

"Tenemos una asociación próspera, pero podemos hacer mucho más. Acordamos acelerar las negociaciones y finalizar nuestro acuerdo UE-[México](#) modernizado antes de fin de año", escribió en la misma red social.

La visita de Von der Leyen es importante porque ocurre pocas semanas antes de la Cumbre de la UE con la CELAC; un momento ideal para acelerar la firma del [Acuerdo](#).

"También, esperamos fortalecer nuestros lazos económicos. Y profundizar la cooperación en las transiciones verde y digital, salud y migración", agregó.

En la primera visita de un presidente o presidenta de la [Comisión Europea](#) a México en 11 años se trazó el propósito de relanzar la relación bilateral y la Asociación Estratégica entre [México](#) y la [Unión Europea](#) en todos los rubros.

En un comunicado conjunto se informó que el presidente López Obrador y la presidenta de la [Comisión Europea](#) identificaron prioridades comunes y retos como la lucha contra la desigualdad, la lucha contra la pobreza, los derechos humanos, la transición energética, la lucha contra el cambio climático y la pérdida de biodiversidad; la migración, la salud, la inflación y la seguridad alimentaria, así como la defensa del derecho internacional.

Al recordar que [México](#) es el segundo socio comercial más grande de la [Unión Europea](#) en América Latina y el Caribe y, a su vez, la [Unión Europea](#) es el tercer socio comercial de [México](#) y el segundo inversionista más importante, se acordó privilegiar políticas que promuevan el crecimiento económico sostenible, resiliente e inclusivo y el desarrollo que favorezca la justicia social en ambos lados del Atlántico.

"Los presidentes estuvieron de acuerdo con el objetivo de fortalecer planes y programas bilaterales que promuevan mayor inversión recíproca y el flujo de tecnologías y conocimientos en beneficio de sus respectivas sociedades", según el comunicado conjunto.

Los representantes dialogaron sobre las oportunidades que ofrece la iniciativa [Global Gateway](#) de la [Unión Europea](#) para proyectos prioritarios en [México](#) en materia de finanzas sostenibles, salud pública, producción de vacunas, energía sustentable y gestión sustentable del agua. También reconocieron el potencial de iniciativas mexicanas como el Plan Sonora y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

Identificaron a [México](#) como centro energético, industrial y logístico estratégico para proveer a los mercados norteamericanos y europeos, con un gran potencial en hidrógeno verde, y acordaron que las inversiones europeas serán importantes para contribuir a su desarrollo.

López Obrador y Von der Leyen reiteraron el compromiso común de impulsar la estrecha cooperación a nivel bilateral, regional y global, y a trabajar juntos para fortalecer el sistema multilateral.

Ucrania

"Reafirmaron su solidaridad con el pueblo ucraniano tras la agresión rusa y el apoyo a su independencia, soberanía e integridad territorial dentro de sus fronteras internacionalmente reconocidas, como se establece en las resoluciones pertinentes de la ONU, a fin de lograr una paz justa, integral y duradera en consonancia con los principios de la Carta de las Naciones Unidas. La UE y [México](#) se mantienen comprometidos con la diplomacia".

Mientras que para hacer frente a las consecuencias del tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras refrendaron su compromiso para combatir este fenómeno.

En el plano migratorio reconocieron la importancia de un enfoque integral para atender la migración y la necesidad de crear condiciones sociales y de desarrollo sostenible para las comunidades locales en Centroamérica.

De cara a la Cumbre de Líderes

de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la [Unión Europea](#), que se celebrará los próximos 17 y 18 de julio en Bruselas, [Bélgica](#), destacaron que el encuentro permitirá renovar y fortalecer la alianza birregional.

"Coincidieron en el importante papel global que esta relación entre iguales tiene para enfrentar los desafíos de nuestro tiempo, incluyendo las persistentes desigualdades, el cambio climático y las amenazas de seguridad global sin precedentes".

Desarrollo sostenible

Previamente, la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Carmen Moreno Toscano firmó una Declaración conjunta de intención junto al Banco Europeo de Inversión, con el objetivo de financiar proyectos colaborativos para el desarrollo sostenible de [México](#).

La [embajadora](#) manifestó que la jornada de trabajo marcó "un día muy importante en el relanzamiento de la relación entre México y la UE".

"[México](#) y la [Unión Europea](#) son socios estratégicos con un intenso diálogo político, amplio intercambio comercial y proyectos de cooperación. La UE es el segundo inversionista en nuestro país", escribió la cancillería sobre la visita de Von der Leyen, quien comenzó su gira de trabajo por América Latina en Brasil, Argentina y Chile.

Buenas noticias

La visita de Von der Leyen abre una nueva etapa de relación entre la [Unión Europea](#) y [México](#).

Durante cuatro años y medio, el entonces secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard no viajó un solo día a Bruselas, capital de instituciones europeas, señal que fue interpretada por los europeos como una acción fría de parte de [México](#).

Fecha 16.06.2023	Sección Primer Plano	Página PP-4-5
----------------------------	--------------------------------	-------------------------

“México y la Unión Europea reafirmaron su solidaridad con el pueblo ucraniano tras la agresión rusa y el apoyo a su independencia, soberanía e integridad territorial dentro de sus fronteras”

La Cumbre de Líderes de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y la Unión Europea, que se celebrará los días 17 y 18 de julio de 2023 en Bruselas, Bélgica.

27

PAÍSES

En la actualidad la UE está conformada por esta cantidad de países



En términos de cooperación económica convenimos en apresurar la firma del Tratado de Libre Comercio entre nuestro país y la Unión Europea”.

Andrés Manuel López Obrador,
PRESIDENTE DE MÉXICO.



Esperamos fortalecer nuestros lazos económicos. Y profundizar la cooperación en las transiciones verde y digital, salud y migración”

Ursula Von der Leyen,
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EUROPEA.

